LOCA

mant - Berger.

PRODUCCION: Le Film

DIRECCION: Henri Dia-

INTERPRETES: Victor

Francen, Annie Ducaux

Gabrielie Dorziat, Mi-

chel André, Juliette Fa-

"-Pero ¿dónde están los peces?

-En este tiempo, en el agua."

BLE OFRECE LA MEJOR DIVERSION EN

La gran producción de

Ernst Lubitsch,

SIGUIENTES

una película no se rueden en el orden en que luego aparecerán.

Pero, si bien en el argumento de "La virgen loca" se nota esa

"-Comamos algo. No hay que olvidar que la comedia es el

Falta, también, una sustancia, un conflicto sobre el que se

La comedia que en principio amuntaba, se transporta, paulatina-

mente, al terreno de lo serio. Pero, antes que el drama llegue a

proporcionarle un hijo. La solución a este problema del triangulo es en este caso —muchas soluciones ha habido en la historia del

chas lindas en traje de baño de día y de soirée de noche, mucho

aire, mucha luz, mucho mar. Pero no ocurre nada. Y luego, entre-

vistas furtivas e "ilegitimas", con mucho diálogo inútil, explicación

de las diferencias entre mardo y mujer y primeras reacciones de

ios asistentes al triángulo. Allí llegamos, y sin explicarnos come,

sólo restan dos actos de una pelicula que evidentemente es larga.

Recién, entonces, el director dispone un diálogo, sostenido en un

"espléndido", "orchata" por "horchata" y "horlojero" por "re-

UNA REPRISE SENSACIONAL!! - Pero por primera

vez exhibida en la pantalla del Cine Metro

HOY SABADO Y DOMINGO MATINEE

La música tiene toques oportunos. No llega a constituir un

rine es en este caso la muerte accidental de la muchacha

El drama del caso es el tan conocido del triángulo amoroso.

En la elaboración de ese drama ha gestado el director una

Un Nuevo Cuadro Clinico

En otro lugar de esta sección se establece, dentro del comentario de "La bestia humana", la precariedad de todo esfuerzo literario o dramático destinado s recoger fotográficamente, con todo su polvo y su astrosidad. las superficies más inmediatas de la humanidad y e paisaje que nos rodea. Zola hizo esta clase de fotografía sin "flou", y pretendió darle valor de radio. grafía, como si su lente miope hubiera podido penetrar verdaderamente en el interior de los organismos que se acercaba a revisar en "tessitura" médica. No está mal, para los inge-

nuos que puedan confundir este naturalismo rabioso con el arte, que simultáneamente con 'La bestia humana" haga su aparteión en las carteleras cinematográficas locales una película como "Amarga Victoria". donde el tema es un caso clínico del cual no se ahorran detalles

por la exposición morbosa, su paciente de sana- fuerte sentido estético. torio se constituye en héroe dramático, saltando por la conciencia de su vida espiritual, a un campo ljeno de poesia y terminando su vida en un acorde serenísimo y majestuoso.

Los tres últimos actos de "Amarga Victoria", despues de una transición de histerismo v violencia puesta para que luzcan todos los costados demonfacos que enriquecen singularmente la personalidad de Bette Davis, revalidan todo el resto y se revalidan por él, ya que toda la belleza que hay en esa esfera tranquila de la muerte esa comunión con su alto misterio adquiere mayor fuerza, por el largo y minucioso prólogo de diagnosis cirnjia y detalle clínico. Y lo que cloroformo se resuelve en égloga moderna: Ju. dith Traherne espera a la muerte y la recibe inclinada sobre la tierra, a la que va a arrancarle nueva vida a los jacintos que florecerán de los bulbos que planta Toda su caprichosa vida de millonaria -alcohol y arrangue histórico, indiferencia v superficie- está relegada v olvidada entonces por esa mujer integra y armoniosa que va dejando entrar la noche, por sus olos, asi como toda la clínica se queda atrás a medida pa y embarga el ánimo del espectador. Pero en prólogo como en epilogo, una medida de tragedia moderna, tan limada de grito que se sitúa americana de la obra; los europeos hubieran hecho más enfermiza y cruda la exposición y hulado apaciguamiento. De otro modo se haría in- teatral. soportable la tensión con que se lee en imagetiva; ese tumor cerebral que, removido y climi- pocas veces contiene el celujoide venido de Ho-

ciándose súbitamente por una coguera que será

el toque de llamada de la muerte Y todo esto, E



ni virtuosismos de especialista, pero que a dife- tan exacto desde el punto de vista médico, perrencia de los lamentables libros de Zoia, resulta mite que el trazo psicológico y el "andante spiauna obra de punta a punta. ¿Cómo una obra de nato" de todas las escenas finales, sea firme y su estallido, hay un lento trabajo de elaboración. arte, se dirá sustentada por un asunto de orden leve al mismo tiempo, fuerte y exquisito, como clínico? Simplemente, porque cuando el esper- si repitiera ese lugar común de que todo el ejer- Una muchacha enamorada de un hombre casado, y ese hombre que tador de la película está ahogado y abramado cicio de la medicina permite y hasta exige un fomenta su propia unión anormal, porque su esposa ha taria lo en

LOA A LA PERSONALIDAD

Intérpretes de virtudes cardinales y de perso- buena cantidad de actos. En los dos primeros no ocurre absolutanalidad excluyente pueden suscitar obras con mente nada, y ni siquiera se tiene esa cierta sensación de angustia acentos nuevos, organizados para beneficio de por lo que vendrá. Se trata sólo de mostrar el ambiente: muchasus propias dotes. El supremo "machiettismo" de Paul Muni trajo a la mantalla la moda de las biografías cinematográficas; la perversidad y el destello sombrío de Bette Davis. los temas morbosos y msicopatológicos ('Caativo del deseo" "Peligrosa", "Amarga victoria").

Naturalmente, este aporte que trae al higiénico concierto, entre unas penumbras acertadamente colocadas. Y más parecía ya insoportable por su olor a yodo y a y desnatado cine americano la intensa actriz no tarde otro diálogo, por teléfono, entre marido y mujer, que de en es tranquilizador, ni estimulante como perspec- su fin, y por obra de las palabras de ella, cierta sensación de dolor. tiva artística; empero, siempre que las obras que se le ofrezcan sean como "Amarga victoria" o verdadero intérprete, como la de Honnegger, pero acierta, parcialcomo la biografía de Isabel de Inglaterra, que mente. El traductor Luis Ben no se ha cuidado mayormente por filma actualmente, nada habrá que temer. y s' cômo salían las cosas. Así, aparecen palabras como "expléndido" por mucho que agradecer del supremo equilibrio y el lojero". cuidado con que se dibuje y se traiga a primer plano cada caso destinado a iluminarse con la Ilama extraña de su temperamento

En un papel que pide sensibilidad y humanidad -el de la amiga y confidente de Judith Traque la transfiguración de Judith Traherne ocu- herne- la debutante Geraldine Fitzgerald ponnada más y nada menos que eso, jugando beplamente la superposición de su personaje a los a veces innecesarios pero característicos "tics" más bien en el drama, indica la filiación norte- de paranoia que Bette Davis no puede ya evitar de introducir en todas sus interpretaciones.

George Brent, uno de esos actores que estan bieran puesto un acento y un subrayado de mayor tan perfectos, tan justos y con tanta riqueza esénfasis sobre la escapatoria poética. Nunca fria, piritual e histriónica de pequeños matices que los siempre operante y llamativa, la tragedia ame. cronistas sordos y analifabetos del Río de la Plata ricana ostenta, por el contrario, un pudor ma- no vacilan en calificarlos al unisono de "correcgistral para las explosiones y los gritos: y como tos", integra con ella y con Humphrey Bogart todo está por estallar y nunca estalla, nuestro que en un par de escenas da una nota nueva de reposo emotivo, cuando Judith Traherno obtiene rudeza oscura y hambre vital atormentada - el su amarga victoria sobre la vida -que es dulce terceto de colaboradores digno del talento de la victoria sobre la muerte- llega sin soluciones "estrella" y del criterio arquitecconico firme y de continuidad, en un gran susoiro y un calcu- severo con que se ha ventido al cine esta pieza

"Amarga victoria" es película para su lista de nes la historia de un glioma con prognosis nega- compromisos includibles de la próxima semana: nada su presión, da a la paciente la ilusión de llywood un material tan absorbente como éste una enforia sólida y duradera, reaparecerá fa- que "Warner Brothers" dispuso y conjuntó en talmente a los pocos meses, pero entonces anun- homenaje a su laureada actriz.

R. A. D.

La Besta Humana

Director: Jean Renoir. Intérprete : Jean Gabin, Simone Simon, Carette, Fernand Ledoux, Blanchette Brunoy, G. Landry y Jean Renoir.

Al Emile Zola pudiera ver esta versión de la vida de uno de sus 3 Rougom Macquart, indudablemente estaría satisfecho de ella. Pero podría hacer - acerca de su propia obra - una o dos comprobaciones interesantes.

En primer término, se daría cuenta de que, a pesar de su formal intento en contrario, nunca dejó de ser su idealista. Y usa. mos aquí la expresión en su significado lato, contraponiéndola a la profesión de fe realista de su escuela. Pues el cine, al captar fundamentalmente el movimiento, la trama de la novela. conservando solamente la fuerza de la acció ny prescindiendo de lo me. sos de estilo del autor. - el mismo diálogo debe amoldarse, su ramente episódico y de la consideraciones marginales y los recurfriendo un cambio fundamental, a la técnica del séptimo arte nos hace ver cuán poco debían a la observación y cuanto a la poderosa imaginación de su creador los personajes del novelista

Y la segunda constatación que hubiera podido hacer Zola, cine contemporáneo. radicaría en que vería confirmada su perdicción de que "el natu. ción de Jean Remoir, consiguiendo una película de destaque, pero nand Ledoux, G. Landry y el propio director. produciendo en el espectador — como queda dicho — una reacción En síntesis: los personajes de Zola, después de haber cono-

satisfecho de esta película. Es que Jean Renoir no ha traicionado conseguido una notable expresión de arte cinematográfico, pero el espíritu de su obra. Y no sólo no lo ha hecho, sino que ha lo, no ha logrado resucitarlos. La culpa la tiene la docena de lustros grado darnos cabalmente el clima que ella requería, y que se que ha transcurrido desde los fines del segundo imperio. afirma desde las primeras escenas con la obsesionante unifor-

francés. Toda la pretendida construcción científica se desvanece midad de esa vía que el ferrocarril va devorando, sin que se ad. cuando vemos que el novelista, que se llama a sí mismo "fisió" vierta otra huida a esa monotonía que el túnel en que, muy de logo", pretendiendo permanecer en el plano de la pura observación, trecho en trecho, se introduce la máquina. Y una música de v aún de la experimentación sobre material humano, hace esta fondo que acompaña apagadamente ese ritmo, para subir a la última, si, pero sin lograr, luego de la formulación de la hipótesis, superficie de improviso, subrayando los momentos culminantes salir de ella, como el hombre de ciencia, por medio de su compro. de la acción. Si ya no figurara en ella, esto bastaría para introducir a Jean Renoir en la galería de los grandes nombres del

La interpretación, también muy ajustada, Jean Gabin hace ralismo se simplificará y se aplacará". Escuela de reacción, tenía su papel de desequilibrado con una seguridad y un aplomo evi su vida asegurada solamente mientras subsistieran las causas que dentes, delatando muy acertadamente sus diversos estados de áni. le dicrom nacimiento. No es de extrañar, pues que esta historia mo - continuamente cambiantes - con singular sobriedad y de los Rougon Macquart no llegue al espectador de hoy, que se ve justeza. En cuanto a Simone Simon, aunque previamete crefamos sumido en mundo absolutamente irreal, entre personajes fantas, que el papel no se prestaba para sus características, se encarga magóricos, y hasta en algunos momentos, de pesadilla. Queda en de desmentirnos haciendolo con gran ductilidad. Además, un copie eso sí, la tremenda fuerza dramática de la acción. Y es eso lo tizado núcleo de actores capaces, a cargo hasta de las figuras de que ha aprovechado el cinematógrafo, en una estupenda realiza. más escasa importancia, entre los que se destacan Carette, Fer.

bien diferente de la que se hubiera propuesto el jefe de la escuela cido un extraordinario éxito de popularidad y libreria, descansan hoy, cubiertos de polvo, en los anaqueles de las bibliotecas. Jean Pero dijimos, además, que Zola estaría — si pudiera verla — Renoir ha querido valerse del cine para devolverles la vida: ha

ductor asociado: A. Edward

(Zenobia) "Umited Artists". Producció de Hal Roach. Direc- El Divorcio Laurel-Hardy rada de su médico — de quien, tantánea.

Struss, A. S. C. Efectos fotográ- en la tierra de la hilaridad el- del amigo Hardy y aún al con- fantito al concluirse la cinta ficos de Roy Seawright. Direc- nematográfica — Oliver Hardy flicto en que se lo mete duran- es jocunda en la idea, festiva y ción artística de Charles D. se permite readquirir su com- te su breve período de indepen- graciosa en la esencia del epi-Hall. El argumentista no apare- postura característica de hom- dencia estelar. Lo de "breve" sodio, pero invalidada en la reace por ninguna parte. Con Oli- bre gordo y moverse con serier va a cuenta del anuncio que ilzación por las largas pausas ver Hardy, Harry Langdon, Bi- dad en un ambiente típicamente acaba de hacer Hal Roach y románticas y el detallismo de llie Burke, Alice Brady, Jean burgués, de .amores .contraria- según el cual la sociedad có- cada situación. Con ello Hardy Parker, James Elison, June Lang dos, prejuicio aristocrático ver- mica Laurel - Hardy va a re- y el productor Roach guardan

Daniels, Phillip Hurlie, Hobart en el Sur, para que se muevan bia" de lo que es, con sus ais- sería preferible que el tal due-Cavanaugh, Clen Bevans, Tom- majestuosamente .por ..entre ladísimos paréntesis destinados lo se hubiera despedido por myMack, el Coro de Hall John- las crinolinas y los inevitables a provocar una carcajada que tarjeta. son y "Zenobia" en persona. efectos de "bocca chiusa" a car- fluye con pereza sureña y con go .del .Hall .Johnson's Choir. aire de bostezo; pero está toda Alejado de la amenaza fatí. Esto, como es de imaginarse, tratada en plan de siesta, bor. ESTO ES dica de Stan Laurel - cuya idio- da una inyección de gravedad deada de canícula, y así esta

a pesar de la rigorosa censura Sutherland. Fotografía de Karl tez es difícil que encuentre par ineluctable a todos los gestos norteamericana, tiene .un ele-Stepin Fetchit, Olin Howland, sus mérito plebeyo y demás con- constituirse de inmediato. el duelo que ha debido provo- y brasileños. ¿Era preciso que J. Farrel Mc. Donald, Hatre Mc. flictos generalmente alojados Pudo ser más cómica "Zenc- car la ausencia de Laurel; pero el locutor gritase en forma des-

HOLLYWOOL

TA censura de Will Hays pro- "Ta Cumparsita". Y sólo nos ninas lleven camisomes de seda de que elpúblico pensase que en las escenas que transcurren Schipa estaba ridiculo. Que al-

OS ondines utilizados para las tomas de vistas son ondines de confitura de grosella porque se "fotografish" mejor.

les figurantes, aun les consagra- les noticiarles. Pero nada más. dos, no hiciera de ellos una con-

R. Arturo Despeuey Wilson Ferreira Homero Alsina

Escriben

Mirando los Noticiarios

Tos lectores recordarán seguramente come eran las revistas musicales que el cine nos presentaba hace unos años. Y recordarán, así mismo, cómo imperaba la simetría y la unidad en los movimientos coreográficos. Hemos visto cuadros acuáticos de "esfile de candilejas", de "La calle 42", de la serie de las "Vampiresas". En todas imperaba la simetría, la esbeltez, la elegacia - un tanto artificial - del movimiento.

W el noticiario, que no solo se limita a transcribir lo que ocurre en el mundo, sino que tiene también vida propia, está, aún, en ese período primitivo. El cine hizo evolucionar, y en gran parte desaparecer, esa simetria coreográfica, por la misma razón que perdieron la simetria la arquitectura, la pintura y la música - ¡pues, sí señor! - y por la misma .razón .que .una vieja alfombra, o un viejo tapiz simétrico, resulta hoy repelente. El noticiario presenta aún mucho cuerpo esbeito, mucha suave curva en marcha vertical hacia el agua de la piscina. Lo cual es artificial, es falso y es enervante. Porque bacer tirar al agua a un señor, de determinada manera, para que la cámara pueda registrar curvas suaves y dulces es tan falso como historia de la elefanta enamo- sacar con "pose" una foto ins-

> También en Buenos Aires se han encargado de hacer noticiarios. El primero de ellos que llega a qui - si no nos equivocamos — de Argentina Sono Film, comete la ingenua y poco ingeniosa ingenuidad de registrar espíritu patriótico. Muestra un partido entre argentinos se persiguió con ello que el público (el de Buenos Aires, naturalmente) aplaudiese en el

En ese mismo noticiario, nos encontramos con una sorpresa: el públic rió cuando tuvo en la pantalla a Tito Schipa cantando hibió que las heroínas feem- explicamos esa risa en el hecho go había de eso.

* * *

Nos muestra, así mismo, este noticiario argentino, el desfile que se hizo en homenaje al Gral. Baldomir en su reciente viale. Mucho uniforme argentino, mu-T.OS ladrilos que se arrojan los cha elegancia en los cadetes. lactores a la cabeaz en el cur- Pero como antes de ese notiso de las tumultos filmados están ciario vimos uno americano en hechos de miga de pan puestos que se muestra el desfile que el al horno u dándoles la forma de 14 de julio hubo en Paris, no nos ladrillos. Y si hay necesidad de impresioné mayormente el destejas a las que haga caer el fuer- file argentino, ni el homenaje te viento sobre la cabeza del jo- entero. Quizás un poco de la Helm se encarga igualmente de que se obstina en empequefichacer cocer el pan en forma de cer lo que los disrios agrapdan - era la de un deslife comun. Amorao los destiles de todos

en dormitories.

ven primer cómico la vanadería causa esté en que la realidad —

T.OS sandwiches que comían los los tamaños — no son elemenprisioneros en "La isla del tos de cine. Son y serán, mien-Disblo" contenian a manera de ja tras continuen tan faltos de orimón, lonjas de esuchú a fin de que ginalided, una mota obligada en sumición excesiva.

espia aneva de la incividable opereta de de Franz Lehar "LA VIUDA ALEGRE" y bajo la famosa dirección de ERNST LUBITSCH Pods la semana en un dia MARGEA

JEANETTE MACDONALD Y MAURICE CHEVATIER, la simpática pareja que durante

tanto tiempo acaparó la predilección del público, vuelve nue vamente a la pantalla en una

Pag. 18

Toda la semana en un dia

MARCHA

H. A. T.